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Capitale 
Partire 
subito 
coi lavori 
• a «Roma Capitale» da de
creto è diventata legge, ma è 
solo II primo passo SI potran
no umiliare 30 miliardi per il 
metro e lo Sdo ma un proget
to di sviluppo organico dalla 
capitale e ancora di 14 da veni
re e per ora è stata avaniata In 
questo senso solo una propo
sta comunista. Gli alesai co-
munisti In ogni modo hanno 
votato a favore dal provvedi
mento approvato l'altra aera 
In Sanato, 

•Il nostro voto 4 stato posi
tivo • ha detto Piero Salvagni 
• perche sono stati accolti I 
quattro emendamenti da noi 
presentati, che stabiliscono 
innaniliuito l'autonomia del 
Comune nella progettartene 
urbanistica e II controllo de
mocratico del Parlamento 
sull'attuazione della legge (Il 
ministro Tognoll dovrà riferire 
In merito entro II prossimo 
giugno), Nel merito del prov
vedimenti, poi, sono stati ac
colti I nostri emendamenti re
lativi alla ademanlallnailone 
gratuita dell'area dell'aero-
porlo di Centocelle e l'Investi
mento di una parte dal fondi 
per lo sviluppo della metropo
litana verso nord». 'Detto do 
- aggiunge Salvagnl - ribadia
mo che per Roma non al può 
procedere a colpi di decreti, 
ma che bisogna arrivare pre
sto ad una legge organica». 

Nicola Slgnorello, dal canto 
tuo, ha sottolineato la positiva 
Intesa raggiunta In Parlamen
to tra tutte le forte politiche. E 
al e anche rallegrato «per l'In
versione del vecchio principio 
per cui lo Stato può realizzare 
sue opere al di fuori della pia-
nlllcailone comunale». 

Soddisfatto anche il capo
gruppo repubblicana Saverlo 
Coltura che ha rivendicato al 
•suoi ministro. Oscar Mamml, 
il merito dell estensione dal 
decreta finale passata In Par
lamento. «Ora pero Tocca a 
noi - afferma Collufa -, dob
biamo dimostrare di essere 
all'allessa del compiti che ci 
sono davanti, dovremo dimo
strare di essere In grado di sa
per spendere 130 miliardi, Ih 
attesa che si faccia la legge 
organica». L'esponente re
pubblicano anticipa anche 
una proposta che deve ancora 
essete definita e che vena 
presentata agli altri gruppi ca
pitolini nel prossimi giorni: 
l'accensione al un mwwresti» 
to obbligazionario per Roma-
Capitala, di diecimila miliardi, 
con rate di rimborso annuali 
di 200 milioni a carico dello 
Stato. Su questa proposta, per 
ora solo abbozzata, Salvagnl 
ha espresso Interesse, con II 
dubbio, da sciogliere, se per II 
Comune sia PIÙ produttivo 
questo tipo di prestito o l'ac
censione del mutui 

•Meglio tardi che mal», Con 
una buttata esordisce nel sua 
commento II prosindaco 
Gianfranco Redavld, soddi
sfatto per II clima finalmente 
positivo In cui e nata la legge 
In Parlamento. «Tuttavia ora -
continua l'esponente sociali
sta - c'è da mettere In campo 
l'Impegno del Comune e lar 
partire subito I lavori, In attesa 
della definizione degli stru
menti di raccordo con la Pro
vincia e la Regione Bisognerà 
volare alto, più alto di quanto 
non al sia fatto finora». 

QAUo 

Centocelle 

Una domenica 
speciale 
per la nuova 
piazza 
•aa «Domenica In via del Ca
stani» per festeggiare II nuovo 
assetto del cuore, del centro 
di Centocelle L'Iniziativa so
stenuta dalla VII circoscrizio
ne, e promossa dall'Associa
zione commercianti di via del 
Castani, dall'Avi» e dalla Lega 
Italiana contro 1 tumori. SI arti
colerà lungo tutta la giornata, 
a partire dalle ore 7,30 con II 
raduno del clcloamatori Do
po la premiazione del vincito
ri «I riprende con uno spetta
colo a cui Interverranno la 
banda di Marcelllna con ma-
lorettes e gli sbandieratoti di 
Cori nei tradizionali costumi. 
Bruschettà e vino a volontà, 
gratis 

Redavid presenta il bilancio '87: 
si paga il doppio per nidi e mense 
aumenti per energia elettrica 
raccolta rifiuti, fogne e depuratori 

Campidoglio 
.arriva la grande stangata 

Il vicesindaco Gianfranco Redavid 

I soldi sono quasi finiti, il Comune annuncia una 
raffica d'aumenti, Per coprire le uscite raddoppia
no le tariffe degli asili nido e delle mense e aumen
tano I tributi per l'energia elettrica, la raccolta rifiu
ti, le fogne e 1 depuratori. Il bilancio presentato ieri 
in consiglio dal prosindaco Redavid prevede entra
te per 3.214 miliardi mentre per gli investimenti del 
triennio 87-89 sono a disposizione 3.323 miliardi. 

LUCIANO 

ara «È una malinconica pre
sa d'atto di una situazione fi
nanziarla soltanto In minima 
parte alterabile», La sera del 
bilancio in consiglio si apre 
cosi, con una dichiarazione 
amara di Gianfranco Redavid, 
prosindaco e assessore ai 
•conti» del Comune. Una crisi 
lunga tei meli ha prosciugato 
le casse dell'amministrazione. 
A fine ottobre arriva un «bilan
cio di previsione» che non 
può prevedere niente ma solo 
tirare le somma di quanto I va
ri assessori hanno speso senza 
alcun controllo II «buco» ver
ri coperto con una raffica 
d'aumenti per I cittadini' le ta
rlile degli asili nido e delle 
mense raddopperanno (ri
spettivamente da SS 000 lire e 
170.000 e da 33,000 a 
66.000), I romani - secondo 
uno studio del gruppo comu
nista - paghewino di più par 
l'energia elettrica (è previsto 
uno ««««r delle entrate del 
U}%), la Nettezza urbana 

"), le fognature 
.) » I depuratori 
). Per II prezzo del bus 

la stangata è Invece rinviata a 
marzo. 

T comunisti hanno subito 
contestato questi aumenti: «SI 
cerca di recuperare In due 
mail quello che non è stato 
fatto In un anno - ha dichiara-

FONTANA 

lo II consigliere Antonello Fa
temi -, E una pretesa politica
mente Immorale e anche giu
ridicamente Illegittima perché 
non si può scaricare su Z mesi 
l'Incasso che si sarebbe dovu
to realizzare In tutto l'87 Se la 
giunta non rivede la decisione 
sarebbe giustificato un ricorso 
del cittadini al tribunale am
ministrativo regionale» Il Pel 
ha anche posto due pregiudi
ziali alla discussione del bilan
cio. la consultazione dei con
sigli circoscrizionali, e non so
lo del presidenti, e la verifica 
dell'attuazione del plano Inve
stimenti '86, completamente 
bloccato 

Ma quanto incasserà e 

guanto spenderà l'azienda 
ampldogllo nel 1987? Sono 

previste entrate per 3 814 mi
liardi, con una crescita de] 
14,3% rispetto all'anno in 

.acorso, Scattano pero anche 
le uscite con una Impennata 

^ella spesa corrente (+2l*j) 
•mentre segnano 11 passo I mu
tui, appena l'uno per cento In 
più «Abbiamo risorse finan
ziarle esigue - ha detto Reda
vid - Lo Stalo continua a ri
servare alla capitale un tratta
mento deteriore rispetto alle 
altre grandi aree urbane» 

Insieme al conti dell'87 il 
prosindaco ha presentalo an
che Il piano investimenti '87-

In tutto 3 323 miliardi che per 
metà finiranno agli interventi 
antitraffico metro Termini-
Rebibbla, prolungamento del
la linea A lino a Boccea, «assi 
di scorrimento veloce» viale 
Palmiro Togliatti e via Isacco 
Newton Clnquecentocln-
quanta miliardi saranno Im
piegati per le fogne e I depura
tori, 300 per costruire nuove 
scuole e 80 per la cultura 
«Acquisteremo il cinema 
Adriano - ha aggiunto il pro
sindaco - e awieremo la pro
gettazione dell'Auditorium a 
Borghetto Flaminio Nove mi
liardi serviranno per gli inter
venti sul Palazzo Senatorio» 

Per far quadrare 1 conti e 
coprire il «buco» di 43 miliardi 
che gli si è aperto nel bilancio 
comunale l'assessore ha an
nunciato la stangata autunna
le. Al cittadini che si sacrifica
no l'assessore promette, però, 
•un'azione rigorosa» contro 1 
romani che non pagano I tri
buti (si calcola che "evasione 
alla tassa sui rifiuti sia del 

.23%) Nel calcolatore del Co
mune verranno inseriti I nomi 
di tutti gli utenti dell'Acea e 
dell'Enel per confrontarli con 
l'elenco di quelli che pagano 
la tassaper lo smaltimento dei 
nfiuti E prevista pure «l'even
tualità» di una vendita degli al
loggi comunali che, secondo 
l'assessore, costano troppo e 
rendono troppo poco. 

La giunta balte, Infine, ces
sa per avere.più fondi dallo 
Stato e chiede al governo di 
concedere ai Comuni la possi
bilità di Imporre tributi. Il 
Campidoglio da parte sua -
assicura l'assessore - miglio-
rari le sue strutture di spesa, 
affiderà a un corpo di super-
ispettori il controllo delle fi
nanze comunali e presenterà 
il bilancio di previsione '88 in 
tempi record 

TRE ANNI DI INVESTIMENTI 
Obiettivi 

Mobiliti 

Case 

Ambiente 

Acqua ed elettricità 

Scuola 

Cultura 

Interventi In campo sociale 

Interventi In campo economico 

Strutture amministrative 

Totale 

1987 

696 840 

464 921 

308 470 

30 291 

244.668 

23.074 

51 201 

4S.144 

40 347 

1 896 596 

1988 1989 

650 032 324 540 

82 386 

142.453 

23 000 

36.150 

32 000 

23 611 

12 313 

21.200 

20.867 

98 794 

— 
16.150 

25 000 

17 000 

1 750 

20O 

923 044 504 291 

Totale 

1 673 412 

557 863 

649.717 

53 291 

298 868 

80 074 

91 712 

59 207 

63 345 

3 323 891 

CHE COSA ENTRA E CHE COSA ESCE 

Entrate tributarle , 

E N T R A T E 
1 9 8 7 

Imo in miliardi 

Entrate derivanti da trasferimenti dallo Stato e 
della Reafone 
EnlT» te •»ff»Ir|but«irio ^ 
Totale _., .,, „ 

Personale 

U S C I T E 

Beni • Servili Icomnreei I trasferlment.il 
Oneri ammortamento mutui 
Totale 

433.2 

2 327.BUI 
4S3.5 12) 

3 214.2 

1 9 8 7 
Imo in miliardi 

938.4 
1.395,8(31 
880.0 

_ 3 , 2 ! 4 , 2 . . „ 

% 
13,48 

72.41 
14.11 

lOp.OO 

% 
29.29 
43.42 
27.38 

1P9.PP, 

Verlaz % 
1987 86 

+ 17.4 

+ 15.5 
+ 6.9 
+ 14.3 

Vana:. % 
1987-66 

+ 18.7 
+21.3 
+ 1.0 

+ 1Ì.3 
111 Al netto dai fondi per II trasporto, (21 Al netto dai fitti figurativi; 13) Al netto delle spese per 
Il trasporto e per I fitti figurativi. 
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—""—-—— Da ieri posti-auto gratis a Fiumicino 

«Prego, s'accomodi 
il posteggio è libero» 

$M ì 

Il parehéggio eli Fiumicino: duemila posti sono «liberi» 

• I Oli utenti hanno vinto-
da ieri mattina alle 8 nell'aero
porto di Fiumicino ci sono 
duemila posti macchina liberi 
e gratuiti, accanto ai 4 200 a 
pngamento. Il direttore del
l'aerostazione, Raffaele Casa-
grande, ha dovuto emettere 
un ordinanza in mento, In se
guito all'inchiesta delta magi
stratura a cui si era rivolto il 
Codacons In pratica gli utenti 
dei posteggi del «Leonardo da 
Vinci», rifacendosi al codice 
della strada, lamentavano che 
accanto ai parcheggi a paga* 
mento non ce ne fossero di 
omologhi liberi e gratuiti Una 

disposizione, questa, quasi 
sempre evasa, ma che da ieri 
a Fiumicino è stata fatta ri
spettare 

La società aeroportuale ha 
predisposto I duemila posti • 
tempo di record l'ordinanza 
parlava di 24 ore per l'entrata 
in funzione di mille posti e di 
dieci giorni per gli altri mille 
Invece, bruciando i tempi, è 
riuscita a recuperare le aree 
necessarie ai parcheggi tutte 
insieme 

Quattrocento posti sono 
stati ricavati liberalizzando, vi
cino ai settore merci, una zo

na riservata finora agli addetti 
aeroportuali. Altri quattrocen
to sono sparsi In vane zone 
dell'aerostazione; duecento 
accanto al cantiere per la co
struzione della metropolitana. 
Gli altn mille, invece, sono 
nelle adiacenze della zona 
tecnica dell'Alitalia Natural
mente i 4 2,00 a pagamento 
restano tali. 

Ma questi, più I duemila 
gratuiti disponibili da ien, so
no solo un pnmo capitolo di 
un piano generale che la so
cietà aeroportuale dovrà pre
disporre entro tempi brevi, un 
mese 

Anche un giardino fa Roma più bella 
t u II «decreto per Roma capitale» è diventa
to legge Anche se arriva con un ritardo in 
parte Irrecuperabile e anche se molto resta 
ancora da fare, si tratta di un passo Importante 
perché questi Interventi, se correttamente rea-
lizzati, possono Innescare positive trasforma-
aloni. Possono, tra l'altro, contribuire a miglio
rare la drammatica situazione del traffico So
no però progetti a medio termine e mostreran
no I loro effetti non prima di una decina d anni, 
così come 1 programmi delle «grandi opere» (il 
centro congressuale ed esposltivo, l'audito
rium o il progetto mirato trasporti) di cui cicli
camente si toma a parlare Nel frattempo è 
necessario agire anche »u un altro livello 
Combinare cioè gli Interventi strutturali con 
altri di piccole dimensioni capaci di ridare 
qualità a singoli punti del tessuto urbano parti
colarmente degradati Creare spazi collettivi di 
dimensioni adeguate e piccoli parchi, disegna 
re e recuperare ad un uso corretto strade e 
piane, dare Insomma un segno tangibile (anzi, 
tanti segni diffusi) della volontà di fare qualco
sa per restituire alla cittì alcune elementari 
possibilità di fruizione 

L'anno scorso sono stato a Barcellona ed ho 

Che fine hanno fatto i progetti per 
riqualificare 48 aree verdi della città? 
Il concorso «giardini», come venne 
definito quando fu bandito nell'otto
bre dell'84, è sparito come tanti altri 
progetti nei cassetti dell'amministra
zione Slgnorello. Eppure ci vorrebbe 
solo una manciata di milioni per ren

dere più gradevole questa o quella 
piazza disgregata della capitale, in at
tesa che t miliardi previsti per le rea
lizzazioni di «Roma capitale» siano 
spesi. E soprattutto se ne vedano gli 
effetti. Il concorso «giardini» selezio
nò 36 progetti per altrettanti vincitori. 
E se questi progetti si realizzassero? 

PURO OSTILIO ROSSI 

visto queste cose concretizzarsi in una serie 
innumerevoli di progetti (credo che attual
mente siano più di 150) Essi fanno parte di un 
programma di Interventi destinati a «disegna-
re, soprattutto nelle zone periferiche, gli spazi 
pedonali piazze strade, passeggiate e parchi 
Non si tratta di un «arredo urbano» di cosmesi 
ma di veri e propri tatti architettonici capaci di 
dare una nuova conformazione e un nuovo 
senso ad alcuni nodi della città Un solo esem
plo Alcune piazze, trasformale negli ultimi an
ni In parcheggi InvMblll, sono state idrogena
te in maniera tale da ricavare gli spazi di par

cheggio in un livello sotterraneo cost da resti
tuire ad un uso esclusivamente pedonale la 
quota dei piano stradale, a sua volta arnechita 
da raffinati elementi di decoro- pavimentazio
ni pensiline, alberi, elementi di margine e pie 
cole sculture Date le loro dimensioni gran 
parte di questi Interventi hanno costi relativa
mente modesti e non hanno quindi bisogno di 
grandi finanziamenti 

Se la legge per Roma deve costituire, come 
da più parli si richiede, il primo passo per la 
definizione di un organico rapporto tra lo Stato 
e la sua capitale, ritengo che sarebbe opportu

no pensare anche al finanziamento di un pro
gramma di «riqualificazione diffusa» della città 
sul tipo di quello per Barcellona Sarebbe un 
formidabile segno di una nuova volontà politi
ca. 

Tra il 1983 e il 1984, l'amministrazione co
munale bandì due concorsi di progettazione 
che lasciavano intravedere qualcosa del gene
re Il pnmo riguardava la costruzione di nuove 
fontane ad Acilia, Fiumicino, Centocelle, Tor
re Angela, Fidene, Labaro, Morena, Palmarola 
e Massimilla 11 secondo la riqualificazione di 
ben 48 piccole aree verdi degradate situate sia 
nelle pani centrali che in quelle penferiche 
della città Sono concorsi di cui si sono perse 
le tracce Si è arrivati con molta fatica a sce
gliere i vincitori, ma di realizzare 1 progetti non 
si parla propnp 

Forse queste Iniziative sono state organizza
te frettolosamente e gestite in maniera un po' 
improvvisata e quindi tendono quasi natural
mente a perderai nel nulla Ma anche questo è 
un segno, uno dei tanti segni di quella generale 
incapacità operativa che tanto ha contribuito a 
degradare lo spazio fisico della nostra città 

Interrogato 
Slgnorello 
per la vicenda 
dell'Amnu 

Fino alla tarda serata di ieri II sindaco Nicola Slgnorello 
(nella foto) è stato seduto davanti al magistrato che lo ha 
interrogato sulla vicenda delle presunte falsificazioni del 
verbali delle delibera emesse nell'86 dalla giunta, relative 
alle nuove nomine per l'Amnu e all'acquisto di pezzi di 
ricambio sempre per l'azienda Insieme a Slgnorello sono 
imputati anche II segretario generale lozzia e due altri 
funzionari del suo ufficio. 

«Sono matto» 
urla 
mentre accoltella 
il figliastro 

Si era appena messo a letto, 
verso le 20,30 di Ieri sera, 
ma II convivente della ma
dre, in preda ad un raptus. 
l'ha accoltellato più volte al 
petto e al braccio E suc
cesso in un un paianone di 

_ _ _ _ _ _ via Tlburtlna, al civico 603. 
Mario Bottelli. 35 anni, e 

stato ricoverato In prognosi riservata al Policlinico, mentre 
Il patrigno, Vittorio Lapaglia, 67 anni, è stato arrestato e 
.portato neilo stesso ospedale per essere sottoposto a visita 
psichiatnea «Sono pazzo, sono pazzo» continuava a grida
re l'uomo, asserragliatosi in casa dopo aver accoltellato II 
figliastro, che ha anche definito «demente» Il convivente di 
sua madre 

È Alessandro Voci II nuovo 
prefetto di Roma Nato In 
provincia di Catanzaro 59 
anni fa, Alessandro Voci e 
entrato nell'ammlnistrazlo-
ne civile dell'Interno nel 
'53, passando poi al mini-

_ _ « « _ _ _ _ stero dopo aver prestato 
servizio nelle Prefetture di 

Novara e Viterbo Ha svolto anche l'Incarico di vicecapo 
della polizia dal 76 all'81, e poi è stato nominato direttore 
del Servizi civili 

Alessandro Voci 
nuovo prefetto 
di Roma 

Assolti 
i sanitari 
del «Santa Maria 
della Pietà» 

Assoluzione piena per I sa
nitari del «Santa Maria della 
Pietà» per la vicenda di cui 
fu protagonista Marco Sai-
vadego, uno psicopatico 
che quattro anni fa, fuggito 
dall'ospedale, uccise ed 
eviri il padre, a casa sua. 
Erano accusati di omicidio 

colposo II direttore sanltano, Sante Fabbrlzi, e due medici 
del reparto In cut era ricoverato il paziente, ma il Tribunale 
ha escluso la loro responsabilità 

Assalto al treno 
Cassino-Roma 
Rapinati 
250 milioni 

Assalto al treno, all'alba, 
con tanto di rapina sul car
ro postale e sparatoria, co
me nel Far West Due ban
diti si sono mischiati al nu
merosi pendolari del Cassi
no-Roma, ancora assonna-

^ o t i m i a i M d a ti, Sapevano bene che in 
una delle 10 carrozze erano 

custoditi 250 milioni. Cosi sona entrati In azione, hanno 
raggiunta il vagone, due ferrovieri hanno tentato di tarmar
li, ma sono stati immobilizzati, I due hanno preso II bottino 
e sono fuggiti, dopo una sparatoria con la roller. 

Ricorso al Tar 
del medici 
contro il nuovo 
contratto 

È stato già Inoltrato al Tar il 
ricorso del medici (nella fo 
to) contro alcuni istituti del 
nuovo contratto stipulato in 
aprile, pubblicato a luglio e 
non ancora applicato II ricorso è stato patrocinato dal 
sindacato Anaao-Simp che raggruppa oltre 30mila medici, 
pubblici dipendenti 

«Alberghi d'oro» 
in carcere 
3 funzionari 
della Regione 

Sono tornati in carcere tre 
del 4 funzionari della Re
gione condannati definiti
vamente In Cassazione per 
la vicenda del cosiddetti 
«alberghi d'oro» Uno di lo
ro era già uscito dopo aver 
ottenuto II condono. I tre 
sono Diego Varelll, Sergio 

Pandolfi e Giulio Trombi, che si è reso però irreperibile 

Incidenti 
stradali 
2 morti a Roma 
e Fiumicino 

Sono stati due i morti in due 
incidenti stradali, a Roma e 
a Fiumicino Sulla strada 
che da Fregene porta a Fiu
micino un ciclista, Augusta 
Francinella, 70 anni, è stato 
investito da una macchina, 

_ _ _ _ _ _ _ _ _ ed è morto sul colpo Invia 
Tlburtlna è morto Vittorio 

Ambragi, 60 anni, schiantandosi con la sua auto contro un 
palo della luce 

STEFANO POLACCHI 

Tor Bella Monaca 
Nomadi e cittadini 
insieme in Comune 
«Risolvete i problemi» 
ara «Risolvete I nostri pro
blemi e ponete fine al degra
do di Tor Bella Monaca» Co
sì, insieme oltre un centinaio 
di nomadi e cittadini sono an
dati in Campidoglio, ieri, du
rante la seduta del consiglio, 
per cercare insieme agli am
ministratori un'adeguata solu
zione al problemi del quartie
re Cosa ha nsposto l'assesso
re Bernardo' Dopo un'ora di 
ntardo e dopo un'arrogante 
•prolusione», ha avuto la bella 
idea di proporre un «campo» 
dove mettere insieme 250 
roulotte, cioè 1500 persone, 
evadendo completamente le 
nehieste e le aspettative della 
popolazione Mentre l'atmo

sfera si faceva sempre più cal
da, Bernardo ha pensato bene 
di defilarsi, abbandonando 
tutti nell esasperazione 

Solo a notte inoltrata 11 pro
sindaco Redavid ha accettata 
di incontrare la delegazione, 
smentendo clamorosamente 
Bernardo ed accogliendo la 
proposte del cittadini 

«E la prima volta che noma
di e cittadini chiedono insie
me una soluzione ragionata e 
ragionevole dei loro problemi 
- ha detto II consigliere comu
nista Augusto Battaglia - ma 
1 assessore npropone il cam
po di concentramento È as
surdo questo atteggiamento, 
smentito dallo stesso prosin
daco» 

; ' : ! . ' • . : " ' 
l'Unità 
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